

Redacción: desde las cuatro de la mañana a las diez de la noche.
Administración: desde las 7 mañana a las 7 de la noche.

Oficinas: Conquistador, 30

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

1900

Jueves 19 de Julio

PRECIOS DE ABONO

	PLAS.	OT.
España.	1	25
Extranjero (Unión Postal).	2	50
Ultramar.	1	50

Número suelto . . . 5 cts.
Id. atrasado . . . 10 .

Pastillas Morelló

coran por inhalación impregnando el aparato respiratorio, los vapores anti-cépticos, anticatarrales y antiastmáticos que desprende a medida que van disolviéndose en la boca. *Curan los Resfriados, Tos, Bronquitis, Asma, Dengue, Catarros, Ronqueras, Abscesos pulmonares, etc.*

Farmacia VALENZUELA y principales

Unión Comercial

El rápido vapor

Mallorca

Saldrá para BARCELONA todos los lunes a las 8 de la noche, regresando los viernes a las 6 de la mañana.

Admite pasaje y carga a precios económicos.

Para informes:

Palma.—Oficinas, Victoria, 12.—Agente, Bernardo Estela, muelle.
Barcelona.—Consigatario, Francisco M. Tintoré, Pasaje Comercio 1 y 3.—Agente, Viuda Orfila, Cert Creus y Domenech, Parque 3.

El vicealmirante

sir Edward H. Seymour

Le conocí en Ferrol hace algunos años. La escuadra inglesa del Canal, en una de sus frecuentes visitas a nuestras rias gallegas, entró en el hermoso puerto militar de N. O. para pasar en él algunas horas. Uno de los grandes acorazados que la componían, el *Howe*, precisamente donde Seymour arbolaba su insignia de segundo jefe, varó y se fué a pique dentro de la bahía, y lo que había de ser estancia rapidísima en el puerto español, se convirtió en detención que no duró menos de siete meses. El jefe superior de la escuadra, el anciano almirante Fairfax marchó a Inglaterra poco después con una división de sus buques para responder ante un consejo de guerra del siniestro con el comandante del buque naufragado, y Seymour quedó encargado del mando de la división estacionada en Ferrol mientras duraron los trabajos del entonces problemático salvamento.

Amante de la naturaleza, como buen inglés, se le veía casi todas las tardes paseando por el campo con la sola compañía de su ayudante. Irlandés de origen, tal vez encontrase en las apacibles umbrías de los bosques gallegos el recuerdo de su patria ó acaso los poéticos cantares con que las campesinas alegrian su soledad y acompañan sus labores, trajese a su memoria los días de su infancia, ó por misteriosa ley de atavismo al pensamiento de la de sus progenitores.

Era alto conjunto de carnes, algo caído de hombros, con brazos largos y cabeza pequeña; el cabello muy corto; la barba puntiaguda, como la de un Cristo bizantino. Aparentaba menos de los cincuenta años que debía de tener por aquel entonces, sin duda por el negro de su pelo y por la extraordinaria viveza de sus ojos pequesimos.

La penetrante fijeza de su mirada hacía adivinar la firmeza de su carácter, frío en el pensamiento, rápido en la decisión, enérgico en sus acciones. La reposada serenidad de sus movimientos atestiguan el dominio de su voluntad y la disciplina de su espíritu en tanto que cierta sonrisa interna iluminaba su rostro con expresión de maliciosa ironía.

Yo le traté bastante. La cordialidad de relaciones que le unía con mi pobre padre, a la sazón gobernador militar del Ferrol, mantenía entre ambos una comunicación tanto oficial como particular, afectuosa y frecuente. Y no solo las visitas que se cambiaban me tenían casi siempre, por mi destino de ayudante, como testigo, sino que de orden de mi padre, me vi obligado a tener con él algunas entrevistas para limitar y poner veto a la iniciativa demasiado celosa de algunos oficiales ingleses, quienes para levantar el plano del sitio donde el *Howe* estaba sumergido, traspasaban las lindas del terreno en que podían ejercer sus maniobras topográficas para entrar en la zona polémica de las fortificaciones.

Aún en estos diálogos, que llevaban

envuelta la exposición de una queja ó de una censura, le encontré siempre afable y cortés, con cordialidad de caballero que hace los honores de su vivienda sabiendo a lo que está obligado y le que debe a quien le visita.

Una de nuestras entrevistas entre todas ha quedado grabada en mi memoria. Recuerdo haber llegado un domingo a bordo del *Anson*, mientras la tripulación entera, entregada a sus oficios religiosos, entonaba en un unísono formidable y magnífico los hermosos salmos de la iglesia reformada. El ayudante de sir Edward, mi amigo Nicholasohn, me previno en el portalón que el general tardaría algo en recibirme, porque estaba en la iglesia. Para aguardar pasé a la cámara del almirante, adornada con plantas, cuyos tiestos estaban envueltos y ocultos por preciosas telas de Oriente.

Cuando apenas trascurrido un minuto yo me disponía a una larga espera inspeccionando los libros esparcidos por las mesas, entre los cuales había algunos españoles, apareció ante mis ojos el general, cuya reiosidad fué vencida en aquella ocasión por su cortésia, y sorprendiéndome en el escritorio de su biblioteca, me confesó entre sonrisas que el castellano que sabía lo debía a una novia malagueña que tuvo en los primeros viajes de su carrera de marino.

Empezó a navegar a los doce años, y navegando sigue hoy con sus sesenta, aunque su fuerte complexión le haga aparecer mucho más joven. Tan larga práctica no ha mermado en nada su entusiasmo, hasta el punto de en los ejercicios de botes que periódicamente ordenaba en su escuadra, tomaba indefectiblemente parte con el suyo, alternando con sus subordinados y pasando a veces horas enteras sentado a *plano*, esto es, en el suelo de la embarcación, para mejorar así sus condiciones de estabilidad y obtener una velocidad mayor en las regatas. Creo que aún sigue soltero. Ha sido herido en Africa y ostenta orgulosamente en su pecho, sin quitársela nunca, la medalla de plata con que la *Royal Humane Society* premió su valor por haber salvado la vida de un marinero naufrago.

Su bautismo de fuego fué precisamente en China, en los mismos mares donde recientemente ha combatido, asistiendo como guardia marina al bombardeo y toma de Ta-ku, a las órdenes de un almirante de su misma familia y de su mismo nombre.

Hoy está fija sobre él la atención del mundo entero, como jefe de las tropas aliadas. Las críticas circunstancias que su reducida hueste atravesaba entre la enorme muchedumbre de sus enemigos, ajigantan su figura y hacen prestigioso su nombre. Su fe y su valor están al servicio de la causa de Europa. Las simpatías de una raza entera le acompañan.

¡Feliz quien sabe demostrar que es digno de la misión que le ha confiado la suerte!

MANUEL MANRIQUE DE LARA

Los sucesos de China

Despachos de Tche-fu y Shanghai.—*Combates en Tien-Tsin.*—*Desórdenes en Ningpo.*—*Misión incendiada.*
Londres 15.—Se han recibido los siguientes despachos:

«Tche-fu 10.—Un telegrama de Tien-Tsin comunica detalles sobre los sucesos ya en parte conocidos y ocurridos del 6 al 8 del actual.

«Los chinos, cada vez más atrevidos, dice el despacho, aumentan diariamente en número y aproximan cada vez más sus líneas de fuego.

«Ya han destruido muchos edificios, y en la noche del 6 al 7 atacaron vigorosamente la concesión extranjera, pero fueron rechazados por los japoneses.

«El día 7 reanudaron los chinos el bombardeo.

«El 8 la artillería francesa hizo saltar parte del arsenal Oeste, donde había tres cañones chinos que desde entonces cesaron su fuego.

«A la hora de la salida del despacho continuaba el duelo de artillería.»

En Tien-Tsin eran esperados mil franceses y mil quinientos rusos.

«Shanghai 13.—En Ningpo se han producido serios desórdenes.

«La misión católica ha sido incendiada.

Noticias del almirante Seymour.—*Más combates en Tien-Tsin.*

Londres 15.—El almirantazgo comunica noticias de Seymour, las cuales dan cuenta de un ataque de los aliados a las posiciones chinas del Sudoeste de la concesión extranjera, verificado el día 9 a las cuatro de la mañana.

Tomaron parte en la acción seis cañones y se quemó el arsenal.

Murieron 350 chinos.
Las pérdidas de los aliados fueron muy pocas.

También comunica el almirante Seymour que el día 11 a las tres de la mañana los chinos atacaron la estación de Tien-Tsin, siendo rechazados con grandes pérdidas.

Los aliados tuvieron 150 muertos y heridos.

Al medio día los cañones franceses e ingleses destruyeron un fuerte y una pagoda que servían de semáforo.

El contingente italiano

Paris 15.—El periódico italiano *Le Giorno* se lamenta de la falta de organización y de elementos del ejército, como lo demuestran las infinitas dificultades con que viene luchándose para el envío de un contingente de 1,800 hombres a China.

Refuerzos en Taku

Washington 15.—El almirante de la escuadra americana en las aguas de China telegrafía al ministro de Marina que ayer habían desembarcado en Taku un regimiento japonés y varias baterías, así como municiones de boca y guerra.

El almirante se hace eco del rumor, aunque sin responder de él, de que las fuerzas chinas abandonan las dos posiciones que dominan el río.

Noticias de Shanghai

Washington 15.—El señor Hay, secretario de Estado, ha recibido durante la pasada noche un telegrama del cónsul americano en Shanghai anunciando que los gobernadores de Hunan y Shansi han publicado proclamas favorables a la causa de los boxers.

El periódico *The World*, de Nueva York, publica un despacho de Shanghai diciendo que el príncipe Ching, jefe de las tropas leales chinas, ha dirigido una comunicación a los cónsules extranjeros confirmando el asesinato de todos los europeos que había en Pekin.

Mulas para el Transvaal

La Comisión inglesa compuesta de un coronel, un capitán y un profesor veterinario del Ejército, que desde hace algún tiempo realiza en España la adquisición de mulas con destino al Transvaal, continúa sus trabajos, preparando nuevas remesas.

El exceso de ganado mular que había quedado por el cambio hecho en varias líneas de tranvías de la tracción animal por la eléctrica ha desaparecido con estas continuadas contrataciones. Basta decir que de la segunda remesa, aún no terminada, han salido ya de España 11.000 mulas.

En las contrataciones se divide el ganado en tres categorías: de primera, de segunda y tercera. Las mulas del primer grupo alcanzan el precio de 2,740 reales; las del segundo, 2,540 y las del tercero, 2,340.

El principal agente para la compra es un conocido tratante en caballos que lleva nombre extranjero, y el cual adquiere las mulas paulatinamente, para después presentarlas en lotes a la Comisión. Como en todo negocio de esta índole parece que hay agentes intermediarios, que ganan en los tratos su comisión correspondiente. La Comisión ha tratado de suprimir el servicio de agentes intermediarios; pero ha tenido que volver a aceptar sus buenos oficios.

Las remesas de mulas al Transvaal que antes se hicieron por Gibraltar, se hacen ahora por el puerto de Pasajes. Gran parte de las mulas adquiridas proceden de la región extremeña, donde la producción del ganado mular es muy abundante.

Según datos que constan en el ministerio de la Guerra inglés, las mejores mulas para el servicio de campaña, por su gran resistencia, son las españolas, que están dando mejores resultados que las americanas.

Visitas de investigación

La Dirección general de Contribuciones ha dictado ya las órdenes oportunas para los trabajos de investigación, que comenzarán a realizarse en breve con carácter general en toda España.

De las estadísticas formadas en dicho centro resulta que desde el mes de diciembre de 1899, y como consecuencia de la nueva organización dada a la investigación de Hacienda, se han obtenido resultados importantes para el Tesoro. Los derechos descubiertos para el Tesoro, y por tanto, la parte de las penalidades que corresponde a los investigadores, ascienden hasta ahora a sumas desconocidas. En 1.º de junio aquellos derechos importaban en toda la Península 1.114.000 pesetas, y los premios de los investigadores 726.966.

En Madrid ha habido investigador que en los seis meses últimos ha devengado 25.000 pesetas de premio, cifra tanto más elocuente cuanto que, como es sabido, en esos tres meses ha habido tres de perdón para los contribuyentes que habían incurrido en responsabilidad.

La investigación provincial realizará el servicio en los pueblos que estén bajo su jurisdicción, y al mismo tiempo la investigación regional visitará las capitales de provincia comprendidas en la región. Debe, además, admitirse, que estos trabajos no se contraerán solo a la contribución industrial, sino que se aplicarán a las demás contribuciones.

También será objeto de inspección el monopolio de cerillas. Los investigadores han recibido órdenes para que comprueben los abusos que puedan cometerse en la expendición de aquellas.

RAFAEL MARTINEZ (CERRAJILLAS)

Nació en Córdoba Cerrajillas el 26 de Julio de 1874.

A los diez años de edad ingresó como banderillero en la cuadrilla de Niños Cordobeses organizada por Bocanegra, debutando el 84 en Córdoba en una corrida en la que estoqueaba por *Bebe-Chico* y el *Pesca*.

Deshecha la infantil cuadrilla por la muerte de Bocanegra, entró Rafael con el *Consejo* a formar parte de la que dirigió luego el *Bebe*, a cuyo lado toreó durante los años 1890, 91 y 92 llamando extraordinariamente la atención de los públicos con las banderillas al quiebro.

Cita muy cerca de la cara de los toros, les anda hasta el centro de la suerte y, flexible como un junco, mete los brazos y sale limpio. Testigos cuantos han tenido ocasión de verle pelear.

Illegada la hora de la quinta dióse en la plaza de Córdoba una corrida extraordinaria para con su producto redimir a Cerrajillas del servicio militar, en cuya función banderilleó como él sabe, entusiasmando a la concurrencia que por completo llenaba aquel circo y en la que, por primera vez, mató de una sola estocada un hermoso toro del señor marqués de los Castellones.

En otras distintas ocasiones ha empuñado Cerrajillas el estoque alternando con *Salamanquino*, *Murciano*, *Parras* y el *Algabeño*, escuchando palmas.

Desde 1893 está en la cuadrilla de su paisano Antonio de Dios *Consejo*.

Su mérito como banderillero pudo apreciarlo el público mallorquín en la corrida celebrada últimamente; fálta-le ahora sólo poder juzgarle en igual sentido como matador en la novillada del domingo próximo.

De todas partes

Una alcoba de precio

¡Cinco millones de francos! Esto es lo que el archimillonario americano mister Esteban S. Marchand acaba de gastar en una alcoba estilo Luis XIV, que seguramente no tendrá rival en el mundo.

Los cortinajes, fabricados especialmente por una manufactura de Lyon, han costado a Mr. Marchand más de 300 francos el metro; las alfombras cuestan, a poca diferencia, lo mismo.

Pero la obra maestra de esta alcoba es la cama.

Esta cama, que ha sido construida en París y ha exigido más de dos años y medio de trabajo, es de ébano macizo con incrustación de oro y marfil esculpido.

Ha costado más de un millón y medio de francos, 100.000 de los cuales se han empleado en ir a buscar a Uyanymba, en el centro del Africa, un pedazo de marfil que había sido imposible encontrar en Europa, por las extraordinarias dimensiones con que lo quería Mr. Marchand.

Las sillas, que son, como la cama, de ébano macizo con incrustaciones de oro y marfil, han costado cerca de dos millones y medio; el tocador, 200 mil francos, y los objetos del mismo cerca de 20.000; los muebles de la chimenea (un péndulo y dos lámparas), 100.000 francos, y la mesita de noche, 75.000.

El precio exacto de esta alcoba alcanza la fabulosa suma de 4.832.250 francos.

La C de la vida

En cuatro «c c c c» está la vida del hombre.

Ellos representan las estaciones principales que hace el hombre en su peregrinación sobre la tierra: «cuna», «casamiento», «caja» y «cementerio». Tras cuatro corre el hombre toda la vida: «consideración», «capital», «credenciales» y «cruces».

Otras cuatro son sus temores eternos: «cólera», «cárcel», «cesantías» y «calenturas».

Cuatro endulzan su vida: «caridad», «confianza», «cariño» y «compañera».

Cuatro le defienden de todos los peligros materiales y sociales: «cota», «coraza», «corajes» y «ciudadanía».

A cuatro inclina la cerviz, y las mismas tienden a estrangularle constantemente: «corbata», «collar», «cordel» y «casorio».

Cuatro son sus más queridos placeres: «cigarro», «café», «cognac» y «co mestibles».

De cuatro debe estar exenta toda mujer para hacer la felicidad de su esposo; lo cual no logrará la que sea «cursi», «coqueta», «casquivana» ó «callejera».

De cuatro abusa el hombre lamentablemente, que son: «crédito», «confianza», «credulidad» y «casero».

Y cuatro constituyen los elementos de su vida: «corazón», «cerebro», «conciencia» y «calórico».

Una anécdota de Wagner

El compositor Kienzi, que durante algunos años había vivido en intimidad con Ricardo Wagner, cuenta la siguiente interesante anécdota:

Una noche de agosto del año 1879 velase reunidos un corto número de amigos en la villa Wahnfried en Bayreuth. Liszt tocó toda su sinfonía del «Faust», de aquella manera hermosísima, propiamente suya, que dejó indeleble recuerdo en los oyentes. El grande artista lamentó profundamente que el público, que tanto le había celebrado como «virtuoso», no manifestase comprender sus composiciones sinfónicas. En cambio Wagner que las había conocido en tiempo de su destierro en Suiza, se había entusiasmado con ellas y así lo había manifestado a Liszt en una de sus cartas.

Sea, pues, quizás a causa de aquella impresión grande y duradera, ello es que más tarde, al componer Wagner sus «Nibelungos» uno de los «Leitmotivs» más importantes del segundo acto de la «Walkiria», resultó ser la fiel copia del motivo principal del primer tiempo de la sinfonía de «Faust».

Cuando Liszt llegó a este pasaje de su obra, Wagner se le acercó y le dijo bromeando:

—Oye, papá, eso te lo he robado yo.

Liszt, que jamás había sentido envidia por los grandes éxitos de su amigo, le contestó con mucha presencia de espíritu:

—Me alegro de ello; ¡así el público me lo escuchará más atentamente!

Pacto original

En Manayunk, cerca de Filadelfia, ha fallecido un viejo llamado James Closson, que hace cinco años concertó con su esposa un pacto muy raro.

En su lecho de muerte la señora Closson, convino con su esposa en que sus cuerpos serían incinerados y las cenizas lanzadas a los cuatro vientos



La niña PAULA AMENGUAL ALCALA

HA SUBIDO AL CIELO

Sus padres y demás parientes suplican á sus amigos y conocidos que asistan á la conducción del cadáver al cementerio que tendrá efecto hoy á las ocho y media de la mañana.

por medio de un cañón puesto sobre las montañas de Virginia.

James Closson ha cumplido al pie de la letra la última voluntad de su mujer. Hizo quemar su cuerpo, cargó con las cenizas un cañón y lo disparó al aire.

Por su parte Closson que acaba de fallecer dejó á su hijo el encargo de realizar con iguales formalidades la dispersión de sus cenizas, y el hijo lo ha cumplido todo con escrupulosa fidelidad.

Mandó incinerar el cuerpo en Germantown y acto continuo ha llevado las cenizas á Virginia, donde el cañón de la familia las arrojó al espacio.

La rehabilitación de la langosta

Con este título M. Emilio Gautier, el sabio vulgarizador tan conocido, acaba de ofrecernos un nuevo guiso, el cual nos asegura que podemos apeteer sin miedo á atropellar nuestros estómagos decadentes.

Hasta ahora, la langosta había sido considerada como una plaga; actualmente, si hemos de creer á M. Gautier puede convertirse en un recurso culinario.

Primeramente, nuestro mismo colega hizo la prueba un día en que, recorriendo Argelia en compañía de un teniente de turcos, encontró entre Tlemcen y Lamoriciere, un campamento de árabes raquizados por el gobierno general de nuestra colonia, para destruir los terribles insectos que asolaban la región. Nuestro viajero, amante de todo lo que tuviera color local, quiso comer con los indígenas, quienes, después del cuscus tradicional, le ofrecieron una especie de galleta amarillenta, parecida al almeдрado de Montelimar, con un ligero sabor de marisco. Era una pasta de langostas que M. Gautier encontró, sino muy sabrosa y sustancial, al menos casi comestible.

Despertado el recuerdo de este manjar por el gran consumo que de él ha hecho la guarnición de Mafeking, durante la escasez de alimentos del bloqueo, M. Gautier se ha puesto con su gracia habitual á abogar en favor del excentrico comestible.

«He de preguntar por qué, sin embargo, dice, las langostas, pueden parecer anormales y repugnantes á personas que se regalan con la carne de animales como el cerdo y el pato, que viven en—y de—el fango ó de quesos corrompidos, que no son otra cosa más que podredumbre, á veces de podredumbre ambulante. Hacemos honor al guiso de faisán; consideramos como un crimen de lesa gastronomía destripar las langostas de mar ó las beaadas; cometemos locuras por los cangrejos, cuyo pasto natural son las sustancias en descomposición, y por las pastas de «foie gras», cuya figura, tan apreciada por los golosos, es debida á una hipertrofia, es decir, á una enfermedad del órgano.

Soy de opinión que no habrá desencanto ni pérdida de ideal en hacer lugar, al lado de estos horrores, á los saltamontes—que son los langostinos de las arenas amarillas, como los langostinos son los saltamontes de las ondas azules—, á bonitos insectos, coquetones, elegantes y bien formados, cuya alimentación es exclusivamente vegetal».

De todos modos, consta positivamente que los árabes comen usualmente los saltamontes; que de ellos hacen conservas, las cuales cocidas con agua salada, secadas al sol y amasadas en el mortero, son como los dátiles secos, artículos de exportación para los mercados de Taggart, Temassin y otros centros de aprovisionamiento del Sud de Argelia; y que, para apoyarse en una autoridad que no puede dejar de tener gran crédito entre nosotros, está demostrado que San Juan Bautista, en su retiro en el desierto, hacía de ellos su alimento ordinario.

Ved ahí, pues, al saltamontes bien

recomendado; es un recurso que se ha tenido la gran equivocación de rechazar hasta ahora y que por la autoridad de M. Gautier, apoyada en muy honrosos ejemplos, nuestro mundo civilizado debe admitir en su mesa... á falta de cosa mejor.

Casas transportables

Sabino es que en Norte América se han dado varios casos de transportar, á veces á largas distancias, edificios de grandes dimensiones.

Estas operaciones se venían verificando con relativa lentitud, y como quiera que para todo buen anglosajón *time is money*, se ha tratado de acelerarlas, lo cual parece haber sido conseguido por un mecánico dedicado á la especialidad de los automóviles, que construye las casas sobre estas máquinas, en lugar de hacerlo como hasta ahora venía practicándose sobre pilares de madera.

Con el nuevo procedimiento se consigue disponer de edificios móviles, que en la práctica deben de resultar el prototipo de la comodidad.

Si por cualquier motivo, por ejemplo por la proximidad de vecindad poco agradable ó por verse privada la finca de las vistas de que antes disfrutara, se le ocurre al propietario la idea de cambiar de sitio, no tiene que hacer otra cosa que encender la caldera de petróleo ó de acetileno del automóvil respectivo, y de esta suerte efectúa la mudanza de su casa con la mayor facilidad.

Como no hay ventaja que no traiga aparejado su inconveniente, con el nuevo sistema de edificación transportable, podrá darse el caso de que le roben á cualquiera su casa á gran velocidad.

NOTICIAS

Del extranjero.

Dice un periódico del Mediodía de Francia:

«El gobierno mejicano ha llegado á aclarar algo el misterioso asesinato de dos franceses que recorrían el Estado de Guerrero; esto es lo que se deduce del correo que recibimos ayer por la mañana.

Nuestros compatriotas se llamaban Courmont y Depin; habían ido con ánimo de establecer explotaciones importantes y eran portadores de grandes sumas. Fueron asesinados en las orillas del río Balzas y por mucho tiempo se ha creído que les habían muerto unos bateleros. Hoy es cosa averiguada que los mataron unos hombres que habían formado una conspiración para asesinarlos á fin de robarles el dinero. Entre los cómplices de este crimen se cuentan las autoridades locales, incluso el alcalde, y el guía, de los franceses, el cual los condujo á una emboscada en la que perdieron la vida.

Los bandidos, según las instrucciones del alcalde, sorprendieron á los franceses y los atacaron dándoles con las culatas de los fusiles. M. Depin quedó muerto en el acto, y M. Courmont herido en las piernas. Intentó huir, pero no tardó en caer en manos de sus asesinos, los cuales le golpearon y torturaron sin piedad para que les confesara en donde tenían guardado su dinero. M. Courmont se vió obligado á decir que el dinero estaba en los sacos atados á la silla de su caballo. Al día siguiente los bandidos le suspendieron, atado por los pulgares, de una rama de un árbol y acribillaron luego á balazos. Entonces le desataron, y un indio le cortó la cabeza á machetazos. En fin, arrastraron su cuerpo á la orilla del río, donde le quemaron.

Al regresar después de cometida tan cruel infamia, el alcalde de Copalillo disparó un tiro de revolver contra uno de sus cómplices, le hirió ligeramente y dióle la orden de declarar que le había herido un francés. El mismo alcalde hizo desenterrar más ade-

lante el cadáver de M. Courmont y arrojarlo al río, en donde ha sido encontrado. Al obrar así, el alcalde llevaba un fin oculto; dió algunos datos que tuvieron por resultado el hallazgo del cadáver como por casualidad y naturalmente se atribuyó el honor del descubrimiento. El coronel Vega, ex-jefe de policía de Chiapa, está también complicado en el asunto; pero no tomó parte en el asesinato, limitándose á percibir su parte del botín.

El gobierno mejicano prosigue sus investigaciones; se propone desemascarar todos los cómplices del crimen y aplicarles un ejemplar castigo.»

A consecuencia del calor verdaderamente horroroso que desde hace muchos días reina en Nueva York, se está desarrollando en aquella ciudad una epidemia de suicidios que causa muchas víctimas.

Prosigue con febril actividad en los Estados Unidos la campaña para las elecciones de presidente de la República.

Para lograr el triunfo de su candidato llevan ya gastados los republicanos unos 6 millones de dólares mientras que los demócratas para la victoria del suyo tienen ya desembolsados más de 4 millones.

El conocido capitalista Mr. Clark del Estado de Montana á quien no se le permitió sentarse en los escaños del Senado por haberse probado que había adquirido por medio del dinero el nombramiento de senador, lleva ya gastados él sólo más de un millón de dólares.

El primer paso que van á dar los norteamericanos para llevar á cabo su proyecto de hacerse dueños absolutos de la Isla de Cuba, será el envío inmediato á la misma de 1.000 maestros de escuela de ambos sexos, que dando á los niños cubanos la instrucción primaria, les vayan inclinando poco á poco hacia el deseo de ser ciudadanos de los Estados Unidos.

Después de haberse practicado grandes trabajos lográse en el puerto de Nueva York, poner á flote el vapor-correo trasatlántico «Saale», de la Compañía del Lloyd alemán del Norte, que se fué á pique durante la espantosa catástrofe ocurrida hace algún tiempo al incendiarse los docks de aquella Compañía.

Del interior del «Saale» se extrajeron 24 cadáveres con los cuales se eleva á 60 el número de víctimas habidas en aquellas embarcación.

Según noticias oficiales de Sinla el número de personas que reciben socorro del gobierno anglo-indio para evitar que perezcan de hambre, llega ya á la espantosa cifra de seis millones y medio.

La suscripción abierta en la alcaldía de Londres, se eleva ya á 323.000 libras esterlinas de las cuales se mandaron al virey de la India para repartir entre los hambrientos, 10.000.

Ha producido excelente efecto en Alemania la noticia de que en breve se firmará un tratado de comercio germano-yanki del cual sacarán los alemanes ventajas inmensas, pues el gabinete de Washington desoso de mantener buenas relaciones con el de Berlín, está dispuesto á hacer la mayor parte de las concesiones que desde larga fecha piden los alemanes.

De las islas: Manacor

A juzgar por los preparativos y entusiasmo reinante entre los individuos de la comisión organizadora, resultarán en extremo lucidos los festejos que en los días 3, 4 y 5 del próximo Agosto se celebrarán con motivo de la festividad de santo Domingo. Entre los festejos figuran carreras ciclistas, que prometen ser lucidas por las pendencias existentes entre varios corredores de esta localidad.

Como el programa de carreras y fiestas no está aun terminado, me reservo para otro día poner en conocimiento de mis lectores los números que han de componerlo.—C.
17 de Julio de 1900.

De la capital

El señor Alcalde, atendiendo á nueva denuncia, ordenó ayer al veterinario municipal que gire una detenida visita de inspección por las afueras de la puerta de San Antonio á fin de que haga desaparecer los focos de infección que existen en aquellos contornos.

El gobierno militar de esta plaza llama á los soldados Andres Alorda Jaume, Joaquin Gornés Castañer, Joa-

quin Badenas Monteliu, Tomás Fuster Sastre, Antonio Garau Salóm, Pedro Martorell Salvá y Antonio Bonnin Fuster, para que se presenten en dichos oficinas con el objeto de percibir sus alcances.

Igualmente se llama á las familias de los soldados Sebastián Oliver Caballer y Jorge Fullana Amengual y á doña Magdalena Estarás y don Rafael Vich Rosselló, para entregarles un documento que les interesa.

Ayer por la mañana se desplomó una pared del balcón de la casa señalada con el número 55 de la calle del General Barceló.

Por fortuna en el momento de ocurrir el percance la calle estaba desierta, no ocasionando más daño que el susto consiguiente á los vecinos.

El señor Gobernador civil de la provincia ha dictado una circular dirigida á los alcaldes de los pueblos para que den cuenta de haber constituido las respectivas Juntas locales de Reformas Sociales, ó de las razones por las que se crean dispensados de constituir las.

Las exhibiciones del *Cinematógrafo Balear* instalado en el Huerto del Rey continúan viéndose muy concurridas.

A las vistas cinematográficas conocidas anteriormente hay que añadir ahora algunas en extremo interesantes como la Puerta del Sol, de Madrid y el desfile de una procesión en Sevilla.

También causan excelente impresión las proyecciones fijas que se dan á modo de intermedio, pudiéndose admirar monumentos y paisajes famosos.

El público, que comprende ya el carácter á la par instructivo y deleitable de la sorprendente invención, acudirá á gozar del espectáculo sobre todo si, como hasta ahora, continúa comunicándose variedad y esmero.

Ayer por la mañana se extravió el collar de un perro desde la calle de San Magin á la explanada del muelle.

La persona que lo tenga en su poder y quiera devolverlo puede hacerlo en esta redacción y se le indicará quien es el dueño.

El señor Alcalde de esta ciudad impuso ayer diez multas á otros tantos dueños de perros por tenerlos abandonados en la vía pública.

Un muchacho que ayer por la mañana iba por la calle de San Magin, del Arrabal de Santa Catalina, llevando una botella en la mano, tuvo la desgracia de resbalar ocasionándose una herida en la mano derecha.

Dicho muchacho fué acompañado á la casa de socorro de la plaza de Santa Enlialia donde fué curado por el médico municipal de guardia.

Hemos visto que han sido recompuertos con terrisco los rellanos de las escaleras de la calle de la Seo. Creemos acertada esta medida, maxime cuando con dichas obras han desaparecido las inundaciones que existían en dicha calle.

El Juez de instrucción de este partido, cita, llama y emplaza á Gabriel Bauzá (a) Buguedera, vecina de Son Rafiña, para que en el plazo de diez días comparezca en dicho Juzgado á declarar como testigo en la causa sobre hurto de dinero y alhajas que se sigue contra José Torres.

A las siete y media de la mañana de ayer fué bautizada en la Santa Iglesia Catedral, una agraciada joven llamada Magdalena Juan, hija de una familia de Capdepera que hasta hace muy poco tiempo profesaba el protestantismo, habiéndose ahora convertido á la Religión Católica, Apostólica, Romana.

Dicha joven ha sido esmeradamente educada en el Colegio que las Obreras de San José tienen establecido en la calle de la Campana.

Verificó esta ceremonia el M. I. señor don Bartolomé Pascual, Canónigo y Secretario de Cámara de este Obispado.

Dicho acto se ha visto bastante concurrido.

La Real Academia de Medicina y Cirugía de Zaragoza, en sesión del día 7 del actual, nombró por unanimidad académico correspondiente de la misma á nuestro querido amigo don Enrique Fajarnés.

Reciba dicho señor nuestra más cordial felicitación.

Ayer por la mañana ocurrió un choque entre dos carretones en la ca-

lle del Socorro, resultando uno de los vehículos con algunos desperfectos de consideración.

Gracias á la habilidad de uno de los conductores no ocurrió ninguna desgracia personal.

Servicios prestados por la guardia civil:

La del puesto de Petra da cuenta de haber denunciado el alcalde de la misma á un sujeto por infracción á las disposiciones dictadas por la referida autoridad.

Por el juez militar nombrado al efecto, se cita, llama y emplaza al soldado Juan Monserrat Artigas, para que en el plazo de diez días se presente en la zona de reclutamiento de Oviedo, de lo contrario será declarado rebelde.

Anteanoche rifieron acaloradamente dos mujeres en la calle del Vidrio, las cuales se dirigieron toda clase de insultos y palabras mal sonantes; intervinieron en la disputa varios transeuntes, quienes lograron, no sin grandes esfuerzos restablecer el orden entre las alborotadoras.

La sociedad *Círculo Mallorquin* reunirá sus veladas musicales el martes próximo, de nueve á once de la noche, continuando en todos los martes.

El señor Alcalde socorrió ayer con una respetable limosna á la desgraciada familia de José Jaume, compuesta de su esposa y cinco hijos, que habitaba la casa derrumbada de la calle de Bosch, y que con motivo de dicho suceso perdieron sus muebles y la poca ropa que tenían.

Dicha familia implora los sentimientos de las personas caritativas para remediar su desgracia, cuyos donativos podrán entregarse en la calle de Bosch, núm. 13.

Ayer por la mañana tomó posesión de su cargo, el nuevo práctico de este puerto don Francisco Rosselló, nombrado para cubrir la vacante que dejó el difunto señor Bisquera.

Por la policía fué anteayer detenido un sujeto presunto autor de la sustracción de un sello de goma de una casa de la calle de los Hostales.

Dicho sujeto en unión del sello de referencia, fué puesto ayer á disposición del Juzgado.

Ayer empezaron los trabajos para el desguace del bergantín goleta *Katherine*, anclado en este puerto.

❖ Anoche fué conducido á la última morada el cadáver de doña Magdalena Ros Juliá, esposa de don Gabriel Nadal y hermana de nuestro amigo el teniente de alcalde don Gabriel.

El cortejo fúnebre fué numeroso siendo una prueba patente de las simpatías con que contaba la finada.

Reiteremos á su familia la expresión de nuestro pésame.

En el Ayuntamiento

Bajo la presidencia del señor Alcalde y con asistencia de los señores Bonnin, Planas, Bastard, Compañy, Pomar, Cucherí, Garcías Moll (Don Rafael), Fuster, Garcías Moll (Don Francisco) y Planas, se reunió ayer la Corporación Municipal, tomando los siguientes acuerdos.

Se dió lectura al acta de la sesión anterior que fué aprobada por unanimidad.

Igualmente fueron aprobadas varias cuentas por servicios municipales.

Se dió cuenta de un dictamen del Síndico señor Martí sobre policía del cauce del Torrent Gros, quedando acordado por unanimidad el proceder á la limpieza del cauce.

Se enteró de un dictamen de la Comisión de Gobierno Interior, referente á las memorias presentadas por los oficiales de la casa, acordando archivar dichas memorias y consignar en acta haber visto con gusto el celo con que han sido redactadas.

Se acordó que pasara á la Comisión de Obras el parte de ruina del maestro de Obras, de la fachada de la casa números 141, 143 y 145 de la calle del Socorro.

Se acordó dar las gracias á don Miguel Gayá Bauzá, Pbro., por el ejemplar *Memoria histórica de Son Servera* que ha regalado al Ayuntamiento.

Se dió lectura á una proposición del Síndico don Luis Martí, manifestando que la Maestra de la Escuela pública de niñas de la calle del Sindicato doña Eugracia Alcáide no tiene derecho al cobro de sus haberes.

El señor Alcalde propuso que dicha

proposición pasase á la comisión de Hacienda.

El señor Pomar, dijo que estando la Corporación reunida no veía la necesidad de que dicha proposición pasase á la comisión de Hacienda y que, por lo mismo, proponía que quedase aprobada inmediatamente.

Dicho acuerdo fué tomado por unanimidad y sin discusión.

Se aprobó un dictámen de la comisión de Hacienda, manifestando que no existe en el presupuesto cantidad alguna para que pueda destinarse á la compra de piedra machacada para el arreglo de caminos vecinales.

El señor Pomar dijo que en la próxima sesión esplanará una interpelación sobre mataderos.

Y no habiendo más asuntos de que tratar se levantó la sesión.

Comisión provincial

Sesión de anteayer

Se abrió bajo la presidencia del señor Socias y con asistencia de los señores Puigdorfla, Sanz, Amer y Barceló tomando los siguientes acuerdos:

Fuó leída y aprobada el acta de la sesión anterior.

Se acordó señalar el día 7 de agosto próximo para efectuar la subasta del arrendamiento del Teatro Principal.

Se dió cuenta del expediente instruido por un recurso interpuesto por Pedro Canet y Cartañer contra un acuerdo del Ayuntamiento de esta capital por el que resolvió que la Comisión de Obras del mismo estudiara y formulara un proyecto cualquiera de reforma para que lo desarrollase cada uno de los aspirantes á la plaza de arquitecto provincial, acordándose que proceda desestimar dicho recurso confirmando el acuerdo apelado.

Aprobóse la cuenta de las obras ejecutadas por el Ayuntamiento de Escorca en sus caminos vecinales.

Se enteró la Comisión de que el director de la Cárcel de Audiencia había ingresado en la caja 39 pesetas que los presos le habían entregado para su custodia.

Se acordó admitir en la Casa de Misericordia á un vecino de esta ciudad y el pago de varias cuentas, levantándose la sesión.

Ayer tiramos y repartimos á nuestros suscriptores una segunda edición de La Almudaina.

Cultos para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas

Continúan en la Misión á San Vicente de Paul. Por ser el día de la fiesta del Santo, la exposición será á las seis y á las diez la misa mayor en cuyo ofertorio predicará las glorias del Santo fundador, don Luis Palmer Pbro. Por la tarde á las siete y media trisagio cantado y á continuación sermón por un Padre de la misión; la estación y la reserva de S. D. M.

Otras funciones

El devoto ejercicio del día diez y nueve dedicado á San José tendrá lugar en las iglesias y horas de costumbre.

Visita á la Corte de Maria

A Nuestra Señora de Lluch, en San Nicolás.

Últimas cotizaciones

Table with columns for VALORES LOCALES and VALORES PÚBLICOS, listing various financial instruments and their values.

CREMA FRANCESA PARA CALZADO

preparada por J. Tomás. Pídanse en todas las droguerías, zapaterías, etc. Al por mayor, Lopez, Quint 4, Palma.

Boletín meteorológico

Día 18 á las 9 de la mañana

Meteorological data table including Barómetro, Termómetro seco, Máxima al sol, etc.

HOSPITAL PROVINCIAL

Movimiento de enfermos día 17 de Julio de 1900.

Table showing hospital statistics: Existencia, Entrados, Salidos, Fallecidos, and Quedan.

Sociedades y Corporaciones Unión Comercial

Queda abierto el pago del tercer dividendo pasivo que podrán hacer efectivo los señores accionistas todos los días laborables de 11 á 2 tarde en las oficinas de la Sociedad, Victoria 12.

Compañía de los ferro-carriles de Mallorca

El domingo 22 del actual novillada por Niños Toreros en esta, el tren ordinario de las 6'25 se retrasará á las 8 de la noche.

ESTADÍSTICA

Incorporaciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos: Día 16.—Varones 1.—Hembras 5. Matrimonios: Día 16.—Ninguno. Defunciones: Día 17.—Miguel Cantalops Moll, 8 meses, p. de la Navegación, eclampsia infantil.

Registros del puerto de ayer á la puesta del sol.

Estado de la atmósfera.—Despejada, sin nubes.

Id. del horizonte.—Algo calmoso.

Dirección del viento.—Tercer cuadrante fresquito en decadencia.

Estado del mar.—Rizada del viento.

Buques á la vista.—El bergantín Dolores, salido esta mañana que ciñe el viento.

Indicaciones del Vigía de Porto-pi.—Ninguna.

Incidencias.—Cuando el orto el cielo estaba sin nubes, calmoso el horizonte, bajo el nivel de las aguas, llana la mar y soplaban ligera ventolina al terrenal.

Noticias.—Entraron los vapores Cataluña, Ciudad de Mahón é Iteño de Barcelona, Mahón y Argel, respectivamente. Salíó el vapor Lulio para Valencia é Ibiza.

Buques fondeados: Día 18.—Vapor español Iteño, de 314 ton., de Argel.

Noticias.—Entraron los vapores Cataluña, Ciudad de Mahón é Iteño de Barcelona, Mahón y Argel, respectivamente. Salíó el vapor Lulio para Valencia é Ibiza.

Buques fondeados: Día 18.—Vapor español Cabrera, de 38 ton., de Cabrera.

Matadero: Día 18.—Reses sacrificadas para el abasto público.—Bueyes, 2.—Vacas, 3.—Toros, 0.—Novillos, 0.—Terneras, 6.—Carneros, 0.—Ovejas, 6.—Borregos, 0.—Corderos, 94.—Cabras, 13.—Cegajos, 0.—Cabrillos, 0.—Cerdas, 0.—Cerdas, 0.—Lechonas, 0.—Total, 124.

TELEGRAMAS

Transformación de escuelas

Madrid 18 á las 9 m.

Ha aparecido en la Gaceta una R. O. dictando las reglas para adoptar las escuelas oficiales á las artes é industrias.

El régimen establecido por el decreto del 4 de Enero, que en el nuevo decreto se recuerda, fijando las plantillas del personal, no es realmente obstáculo infranqueable, puesto que allí solo se establece el minimum de este personal en cada escuela.

Se ha pedido á los directores de escuelas, datos para consignar en los nuevos presupuestos las cantidades que correspondan.

Lo que dice Paraíso

Madrid 18 á las 10'10 m.

Asegúrase que el señor Paraíso ha dicho al dimitir la presidencia de la Unión Nacional, que no se propuso nunca con su resistencia dificultar al Estado el allegar recursos que necesitaba.

Contra los extranjeros

Madrid 18 á las 1'30 t.

Shanghai.—Han sido asesinado en Shawi cuarenta extranjeros y un centenar de cristianos indígenas.

Los chinos se proponen sitiar la población si desembarcan allí extranjeros.

Los sucesos de China

Madrid 18 á las 1'45 t.

Se ha recibido un telegrama particular de Washington manifestando que el ministro yankee en Pekin telegrafía que las legaciones y todos los ministros se hallan en salvo.

El señor Silvela se ha apresurado á telegrafiar á nuestro consul en Shanghai con objeto de conocer con exactitud los sucesos ultimamente ocurridos.

Hablando del envío de un buque de guerra y de fuerzas á China ha dicho que no hay nada resuelto pero se estudiará el asunto procurando marchar de acuerdo con las potencias aliadas.

Llegada.—Lo que dice Silvela

Madrid 18 á las 1'45 t.

Hallegado el señor marqués de Vadillo.

El señor Silvela ha insistido en que la actitud de don Alejandro Pidal ha sido correctísima.

Dijo además que es exacto que indicó deseos de abandonar la Presidencia del Consejo de Ministros, quedando siempre á la disposición del Gobierno y del partido conservador.

Llegada.—Lo circular de Paraíso

Madrid 18 á las 1'45 t.

Han llegado los señores Laiglesia, Coymen y marqués de Portago.

Esta noche es esperado el comandante de la escuadra señor Cámara.

El señor Silvela hablando de la circular publicada por el señor Paraíso con motivo de la dimisión del cargo de presidente del Directorio de la Unión Nacional dijo que considera un acto de buena fé el reconocer el error de creer que los partidos se forman sin conocer el mecanismo de la política.

Mencheta.

Bote de recreo

Se desea vender uno de 33 palmos de eslora, con todos los aparejes necesarios.

En esta redacción informarán. La magnesia granulada Fuster es sin disputa la más efervescente, la más agradable y el mejor refrescante que puede tomarse.

Se vende en las principales farmacias.

EPISODIOS NACIONALES

LOS AYACUCHOS

POR

B. PÉREZ GALDÓS

Ultima novela publicada correspondiente á la tercera serie de los Episodios Nacionales.

PRECIO: 2 PESETAS

De venta en la librería de Amengual y Muntaner—Cadena, 2—Palma.

NOTICIAS

de la madrugada

TELEGRAMAS

Recepción popular

Madrid 18 á las 7'10 n.

San Sebastián.—La recepción popular celebrada hoy en el Ayuntamiento ha revestido gran solemnidad.

S. M. el Rey vestía el traje de cadete y la Reina y las infantas vestían de blanco.

Las calles por donde debía pasar la Corte estaban adornadas con colgaduras y trofeos.

Al pasar la Corte ha sido ovacionada.

Firma.—Pregunta

Madrid 18 á las 7'45 n.

San Sebastián.—Los asuntos firmados hoy por S. M. la Reina han carecido por completo de interés.

Preguntado el señor Dato sobre el fracaso de la Unión Nacional, ha dicho que había previsto desde hace tiempo lo ocurrido, por faltar en el partido importantes productores, fabricantes é industriales.

Noticias del Transvaal

Madrid 18 á las 8'10 n.

Los últimos despachos de Londres, afirman que el general Roberts ha ordenado que sean conducidas á la costa las mujeres é hijos de quienes no se sometan á Inglaterra.

Dan cuenta además del rudo combate sostenido con los boers en Senekalmets, en el que cogieron á los boers cuatro cañones víveres y caballos.

Sesión del Consejo

Madrid 16 á las 9'10 n.

Madrid 18 á las 9'15 n.

Madrid 18 á las 9'20 n.

Madrid 18 á las 9'25 n.

Madrid 18 á las 9'30 n.

En la sesión del Consejo celebrada esta noche se acordó la prohibición de los trañias en los puertos del litoral comprendidos desde el Cabo de Finisterre al Río Miño.

También se han señalado las dimensiones de las mallas, en consonancia á las solicitudes presentadas.

El señor Campoo dió cuenta de los tratados entre las Repúblicas americanas para el reconocimiento mutuo de los títulos académicos.

En vista de dichos tratados se ha nombrado una ponencia compuesta de los señores Campoo y García Alix para que estudien con detención el asunto.

Se leyeron los últimos telegramas de China, sin tomarse ningún acuerdo.

Se aprobó el expediente de guerra para la adquisición de hierro.

El señor Allende Salazar informó acerca de las gestiones hechas por los comisionados que fueron á París, para el arreglo de la Deuda Exterior, estimando los resultados satisfactorios.

Se aprobó la exención del marchamo de los paquetes pequeños de tejidos.

El señor García Alix expuso la fórmula acordada con el señor Allende Salazar para el pago de los maestros de escuela.

En breve se publicará una Real orden reformatando la segunda enseñanza, reduciendo el bachillerato á seis cursos.

También se publicará otra Real orden reorganizando la Facultad de Letras.

El señor Gasset informó acerca del traslado de la Junta de exportación y de otros asuntos relacionados con el comercio, que dependían antes á los ministerios de Estado y Obras.

Expuso la supresión del proyecto de creación de una Junta consultiva transformándolo en Consejo de Obras que entenderá de los asuntos fundamentales.

Además se descentralizará la jefatura de Obras.

Mencheta

PLAZA DE TOROS DE PALMA

Novillada extraordinaria para el domingo 22 de Julio de 1900, si el tiempo no lo impide y con permiso de la autoridad se lidiarán seis novillos, de tres años, de la ganadería de don Antonio Halcón, vecino de Sevilla, con divisa encarnada y amarilla por la CUADRILLA DE NIÑOS TOREROS que dirige don Ventura Espi, auxiliada por el diestro cordobés Rafael Martínez (Cerrajillas), banderillero del Conejito, el cual ayudado de la cuadrilla que se anota, matará y banderillará los dos primeros novillos, corriendo á cargo de los Niños la lidia de los otros cuatro.

Cuadrilla Cerrajillas

Matador: Rafael Martínez (Cerrajillas).

Banderilleros: Manuel Ruiz (Lorito); Pedro Gil (Cepillero), con obligación de dar el salto de la garrocha.

Picadores: Francisco Arjona (Paje); Manuel Mareca.

Cuadrilla de Niños

Matadores: José Castillo (Pocho); Andrés Nebot (Españero).

Banderilleros: Enrique Berenguer, (Blanquito); Ramón Salguero, (Finito chico).

Picadores: Bautista Carpi (Picado); Luis Alarcón (Calderón).

Puntillero: Manuel Ruiz (Loreto).

PRECIOS

Sombra.—Entrada general 1'50 pesetas; Media entrada general, 0'75 id.

Sol y Sombra.—Palcos sin entrada, 8'10 pesetas, Entrada á id., 1'50 id.; Media id., 0'75 id.

Sol.—Entrada general 1 peseta; Media id., 0'50 id.

Importante.—Sobre los precios anunciados van incluidos el impuesto del timbre.

Las puertas de la Plaza se abrirán á las dos y media y la corrida empezará á las cuatro y media en punto.

CINEMATÓGRAFO BALEAR

(Huerto del Rey)

Secciones desde 7 á 11 noche.

Desde hoy jueves

VIAJE Á PARÍS

y VISITA Á LA EXPOSICION

300 metros de película.

Precios: Público, 20 céntimos.—Preferencia, 30 id.

ISLEÑA MARÍTIMA

COMPañÍA MALLORQUINA DE VAPORES

¿A VALENCIA?

Grandes fiestas y ferias, desde el día 20 al 31 del corriente.

Extraordinarias corridas de toros en la que tomarán parte: Fuentes, Algabéno, Bombita, Lagartujillo, Bomba chico y Bonarillo, con sus correspondientes cuadrillas.

Bailes, carreras, tracas, cabalgata, conciertos musicales, juegos florales, batalla de flores, etc., etc.

Billetes de ida y vuelta valederos desde el 18 del corriente al 2 Agosto.

Primera cámara, pesetas 36'00

Segunda idem " 24'00

Tercera sobre cubierta " 14'00

Para más informes «Isleña Marítima».—Palacio 26.

Palma 14 Julio de 1900.

FERRO-CARRILES de MALLORCA

Servicio de trenes para viajeros que regirán desde el día 10 de Abril de 1898

De Palma hasta Manacor y Felanig, á las 7'40 mañana, 2 y 6'25 (mixto entre Empalme y Manacor y Santa María y Felanig) tarde.

De Palma hasta Lapuebla, á las 7'40 mañana, 2'30 y 6'25 (mixto desde Empalme) tarde.

De Manacor hasta Palma á las 4 (mixto), 6'30 mañana y 5'15 tarde.

De Manacor hasta Felanig y Lapuebla, á las 6'30 mañana y 5'15 (mixto en los ramales) tarde.

De Felanig hasta Palma, Manacor y Lapuebla, á las 6'40 mañana, 12'15 (mixto hasta Santa María) y 5'25 (mixto y desde Empalme) tarde.

De Lapuebla hasta Palma, Manacor y Felanig, á las 6'55 mañana, 1 y 5'25 (mixto hasta Empalme) tarde.

Palma 22 de Marzo de 1898.—El Director G. Guillermo Moragues.

Vapores Correos

Salidas de Palma

Lunes á las 10 de la mañana para Ibiza y 5 tarde para Barcelona.

Martes á las 6 de la tarde para Barcelona, (directo).

Miércoles á las 9 de la mañana, para Ibiza y Valencia y 2 tarde para Mahón (via Alcudia).

Jueves á las 5 de la tarde para Barcelona, (directo).

Viernes á las 6 de la tarde para Barcelona, (directo).

Sábados á las 5 de la tarde para Ibiza y Alicante, y para Mahón.

Domingos á las 2 de la tarde para Barcelona, (via Alcudia).

Entradas á Palma

Lunes á las 7 de la mañana de Barcelona y 9 mañana de Mahón (via Alcudia).

Martes á las 8 de la mañana de Ibiza y Alicante.

Miércoles á las 9 mañana de Barcelona, (directo) y 7 mañana de Mahón, (directo).

Jueves á las 9 de la mañana de Barcelona, (via Alcudia) y 2 tarde de Ibiza.

Viernes á las 2 t. de Ibiza y Valencia y á las 3 m. de Barcelona directo.

Sábados á las 9 de la mañana de Barcelona, (directo).

JULIO 19

JUEVES

1808.—Derrota de los franceses en la batalla de Bailén.

199 | San Vicente de Paul confe- | 166 sor fdr. stas. Justa y Rufina, vgs.

JULIO 20

VIERNES

1535.—Conquista de Tunes, por el emperador Carlos V.

200 | San Elias Profeta y Santa | 165 Margarita vg. mr.

Vapores Transatlanticos de F. Prats y Comp.

LINEA DE LAS ANTILLAS

Para Habana, Santiago de Cuba, Cienfuegos, Puerto Rico, Mayagüez y Ponce, con escalas en Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife y Santa Cruz de la Palma, saldrá de Barcelona á fines del presente mes el rápido vapor



Puerto Rico

clasificado en el Lloyd's X 100 A. I.

Admite carga y pasajeros á iguales tipos que si el vapor viniese á este puerto, siendo los gastos de aquí á Barcelona por cuenta de la empresa.

Probable viaje á Santo Domingo.

Para más informes dirigirse á don Francisco Gamarra, Yeseros 22. Despacho de 11 á 2 tarde.

Caja de Previsión y Socorro

Primera compañía española de seguros sociales

Domiciliada en Barcelona, calle de Bilbao, número 213

Capital social 1.500.000 pesetas

Contrata el seguro colectivo con estricta sujeción á las indemnizaciones señaladas en la ley de accidentes de 30 de Enero de 1900.

Admite el seguro individual en sus varias formas de herencia, herencia especial, pensiones para la vejez, invalidez, accidentes y enfermedades.

Es la primera compañía de accidentes que opera en Mallorca y tiene contratado seguro con los más importantes industriales.

Ha merecido la preferencia sobre todas las otras compañías en las grandes centros fabriles de España.

Delegación en Baleares—Palma de Mallorca—Don Bartolomé Sastre, Estudio General, 2.

Servicios de la Compañía Transatlantica de Barcelona

Mes de Julio

Linea de Cuba México.—El día 17 de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de Coruña, vapor «Reina Maria Cristina», directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costafirme y Pacífico, con trasbordo en Havana al vapor de la línea de Venezuela Colombia.

El día 26 de Barcelona y el 30 de Cádiz, saldrá el vapor «León XII», directamente para New York, Habana y Veracruz.

Linea Centro América (Servicio Venezuela Colombia).—El día 11, de Barcelona, el 18 de Málaga y el 15 de Cádiz, saldrá el vapor «Isla de Panay», directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Puerto Rico, Habana, Colón, Sabanailla, Puerto Cabello y La Guayra admitiendo pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana. Combinación por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos.

Linea de Filipinas.—El 14 saldrá de Barcelona el vapor «Antonio Lopez», directamente para Port Said, Suez, Aden, Colombo, Penang, Singapore, Ho-Io y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Sumatra, China, Japón y Australia.

Linea de Canarias.—El día 17 saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante, el 20 de Málaga y el 22 de Cádiz, el vapor «M. L. Villaverde», directamente para Casablanca, Managá, Las Palmas y Santa Cruz de Tenerife, regresando á Marsella por Cádiz, Alicante y Barcelona.

Linea de Fernando P.ó.—El día 25 de Barcelona y el 30 de Cádiz, saldrá el vapor «Larache», Fernando P.ó, con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la Costa Occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Linea de Tángar.—Salidas de Cádiz: lunes, miércoles y viernes.—Salidas de Tángar: martes, jueves y sábados.

No se admite carga la víspera de la salida.

Para más informes, acócese á los Agentes de la Compañía en Palma, Plaza de Antonio Maura, número 4.

TIENDA DE CORSES LA CATALANA

Brossa 12 Tienda, Palma

Variado surtido en corsés de todas clases, especialmente de los de forma PARIEN, á precios económicos.—Especialidad en la medida, y en la confección de fajas ventrales, y en corsés higiénicos para señoras delicadas.

Ricos y elegantes corsés para novias.—Buen corte.—Últimos modelos de París.—Géneros superior.—Composturas de todas clases.

Número 12—Brossa—Número 12

Nota.—Se pasa á domicilio á tomar medidas y á probar los corsés.

Colección de documentos referentes á la *Escuadra de Operaciones de las Antillas* por don Pascual Cervera.

Precio 1 peseta

De venta en casa Amengual y Muntaner: Cadena, 2—Palma.

CASA PERELLO PIANOS

GRAN MARCA

TODOS A CUERDAS CRUZADAS

La primera y única fábrica española que ha presentado los mejores Pianos hasta el día habiendo sido reconocidos como tales por todos los mejores pianistas de la Corte, de la Península y de esta plaza y la que en lo positivo y responsabilidad ofrece más ventajas, asegurando todos los pianos.

Además los siguientes: Estela Bernareggi, Charrier, Hardt.

Toda persona que alquile uno de los citados pianos, por la cantidad que se estipule en 2, 3 ó 4 años, se le Regalará el mismo al vencimiento del contrato.—Precios económicos.

También se alquilan usados y Armoniums Armoniums y toda clase de instrumentos SE ADMITEN PIANOS USADOS CON NUEVOS

Nota.—Se hacen toda clase de reparaciones en máquinas y teclados hasta dejarlos como nuevos.

MÚSICA EN TODOS GÉNEROS Y EDICIONES

Unión, 19—Palma

Herpes

Curáanse con el Linimento Secante Anti-Herpético

ROVER

Premiado en la Exposición anexa al IX Congreso Internacional de Higiene y Demografía

Es el preparado que más se usa en esta Isla para el tratamiento de toda producción herpética en cualquier sitio que se presenta y por antiguo que sea; hace desaparecer el picor que tanto molesta devolviendo á la piel enferma su estado normal.

Remedio seguro y rápido para la curación de las ulceraciones simples de la piel, escar-falidez de la misma, erupciones, etc., etc.

DEPÓSITO GENERAL: FARMACIA DE LAS COPINAS, PLAZA DE ANTONIO MAURA

CATARROS

Bronquitis crónicas y toses pertinaces

Se cura con el licor brea ROVER, aprobado y recomendado por la Academia de Medicina de Palma.

CUATRO REALES FRASCO

Depósito general: Farmacia de las Copinas, Plaza de Antonio Maura—PALMA

Viuda de E. Banqué

Gran depósito de las tan acreditadas máquinas para coser **Wertheim, Pfaff y Estrella**

Venta á plazos desde 5 reales semanales en adelante.

Representación exclusiva de las sin rival Máquinas de hacer calcetas

CLAES

VENTA A PLAZOS

Colón 34, Palma

PRODUCTOS ESPECIALES

Farmacia de J. Torrens

VINO URANADO PÉPSICO. Especialísimo para la curación cierta y segura de la DIABETES.

PILDORAS ANTILEUCORREICAS. Curan pronto y radicalmente el flujo blanco, los colores pálidos, debilidad, etc.—Pídanse prospectos.

DE VENTA

Palma: Centro Farmacéutico; Farmacia de las Copinas.

Barcelona: Farmacia del Dr. Pisá; Sociedad Farmacéutica Española y J. Uriach y C.^a

Madrid: Farmacia del Dr. Vara del Castillo; idem del Dr. Blas y Manada.

Valencia: Hijos de Blas Ouesta.

Málaga: Farmacia del Dr. Felices y Bernades.

PRODUCTOS

DE LA **Farmacia Suaña**

Escudillers 8-Barcelona

Las personas nerviosas calmarán sus nervios ínticos con las condiciones á la leche, robusteciendo al niño y facilitando su dentición, Frasco 10 reales.

Fosfo-Maltina de Suaña

Poderoso reconstituyente usado con éxito en la anemia, debilidad, dentición difícil, Frasco 3 pesetas.

Catarro, Coqueluche, Tosferina

Se cura con el Jarabe de Castanea Yesca de Suaña, Frasco 6 reales.

Pídanse prospectos de todos estos productos

Depósito en Palma: señor Sureda Farmacéutico, Brossa 9 y señora viuda de Frau, Farmacia.

EL GRAN PURIFICADOR DE LA SANGRE

ENOLTURO

REGENERATIVO Y DEPURATIVO DE LA SANGRE

DEL DOCTOR PADRÓ

Remedio segurísimo para la curación de las escrófulas ó tumores fríos, las herpes de todas clases, las llagas, por antiguas que sean, el reumatismo, la gota, los reñes blancos, las llagas de la matriz, la supuración de los oídos, las contras de la piel, y todas las enfermedades que dependen de un vicio de los humores ó impureza de la sangre.

CINCUENTA AÑOS DE ÉXITO

De venta en todas las farmacias y droguerías del mundo.—Farmacia del Globo, Plaza Real, número 1, Barcelona.—Depósitos en Palma: Farmacia Valenzuela, Centro Farmacéutico y principales.

VENTA

Se desean vender las siguientes fincas:

Casa-taberna de la calle de Fiel número 80, esquina á la de Sans, y una tienda situada calle de Sans, número 3.

Otra finca en el Arrabal de Santa Catalina, consistente en cuatro casas dos en la calle 14, número 25 y 28, y una en la calle 15 número 1, y otra en la calle 16 número 2.

Otra finca en San Llull de la Vileta, consistente en dos casas con sus correspondientes pisos y planta baja y espacioso almacén.

Para informes dirigirse en Palma. Plaza de San Antonio, número 57, café.

Ka-ia-Kali

No más barro en la cara. Hermoza el cutis.—8 reales.

Depósito: Farmacia de V. Valenzuela, Libertad, 10.

Una operación particular

es el separarse las cejas quien las tenga muy pobladas y le dan entreciejo serio y repulsivo, ó quitarse el importuno vello que sienta la cara de algunas damas, ó hacerse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero, ó quitarse el pelo de los carrillos los hombres peludos. Todo esto es una operación muy particular y muy factible en 2 minutos, con solo el empleo del

Depilatorio imperial Padró

Frasco 10 reales

Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona.

Depósitos en Palma: Farmacia Valenzuela, Centro Farmacéutico y principales.

EL MÁS CASPA, NI CANAS, NI ENFERMEZAS DE LA CABEZA

El Tricófero Padró

que es el tónico más antiguo y acreditado de España, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural.

80 años de éxito á pesar de un clamoroso de falsificaciones é imitaciones nacionales y extranjeras.

Venta en todas las buenas farmacias, droguerías y perfumerías.

Depósitos en Palma: Farmacia de Valenzuela, Centro Farmacéutico y principales.